
これからの部活動について
今後の進め方
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●市立中学校のこれからの部活動について考える
①子どもたちのための部活動（子どもたちが気軽に楽しく活動したい）
②教員の働き方や保護者等の関わり方を変える部活動（先生の多忙を解消したい）
③持続可能な部活動（部活動として継続したい）

R6年度の取組について

学校部活動のあり方に向けて

アンケート結果をもとに子どもたちが自ら考え、
みんなの声をカタチにするために中学生による
対話形式の意見交換を実施

市立中学校のこれからの部活動についての基本的な考え方を取りまとめる（予定）

川崎市立中学校の部活動に
係る懇談会における意見聴取

教員、保護者のほか、地域のスポーツ・
文化芸術団体などの意見も聴取

みんなで考えた部活動を実現可能なカタチにするために

忙しい先生
に負担をか
けさせない
ようにする
には・・

部活動はどん
な形になって
いくのがよい
だろう︖

気軽に楽し
くできる部
活動ってど
んなもの︖

メニューもや
り方も自分た
ちで考えられ
ると面白いよ

ね︕

地域の力で
実施可能な
部活動は︖
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多様な主体による対話形式の意見交換を実施

趣旨 アンケートを基に、様々な年代の子どもたちが意見交換を
することによって、大人だけで決めない、川崎市の部活動
の姿を考える。

日時 令和６年８月２４日（土）１０時〜１２時
場所 田園調布学園大学
参加 長沢小、長沢中、南生田中、百合丘高、生田高、

田園調布学園大学
児童・生徒・学生２３名

テーマ「私たちの部活動をみんなで考える︕」

☆かわさき子どもたちの部活動ワークショップ☆



4

z

多様な主体による対話形式の意見交換を実施

本気とそうでない部活が
あるので
分かれていると入りやすい

本気とそうでない部活が
あるので
分かれていると入りやすい

ガチ部員と楽しむ部員の
意識差が埋まるといいが、
チームスポーツは難しい
かも

ガチ部員と楽しむ部員の
意識差が埋まるといいが、
チームスポーツは難しい
かも

経験者と未経験者の差は
あるだろうが、顧問も部
員も一緒に進んでいける
部活がよい

経験者と未経験者の差は
あるだろうが、顧問も部
員も一緒に進んでいける
部活がよい

大会の引率は先生がいて
くれた方がよい
大会の引率は先生がいて
くれた方がよい

遅れたら相手方に
迷惑だし、
何かあったときに先生が
いないと不安

遅れたら相手方に
迷惑だし、
何かあったときに先生が
いないと不安

先生の引率がなくても、
自分たちだけで行けると思うが、
何かあった場合のために
携帯を許可してくれれば
連絡を取ることができる

先生の引率がなくても、
自分たちだけで行けると思うが、
何かあった場合のために
携帯を許可してくれれば
連絡を取ることができる

入りたい部活に入れる
ように種類が多いとよい
入りたい部活に入れる
ように種類が多いとよい

小中学校が交流機会を増
やすと良い
小中学校が交流機会を増
やすと良い

小学生が中学校の部活動を
はやくから知ることができ、
事前に自分にあった環境を
見つけやすくなるので、
中学校に入ってからも
自主的に活動しやすくなるし、
生徒中心の部活動になれば、
顧問の負担も減ると思う

小学生が中学校の部活動を
はやくから知ることができ、
事前に自分にあった環境を
見つけやすくなるので、
中学校に入ってからも
自主的に活動しやすくなるし、
生徒中心の部活動になれば、
顧問の負担も減ると思う


